

Radiología



0 - AFECTACIÓN MAMARIA POR ENFERMEDADES SISTÉMICAS: NUESTRA EXPERIENCIA

D. Gorostiza Laborda, B. Iturre Salinas, P. Utrilla Mainz, L. Andrés Álvarez y G. Mallabiabarrena Ormaetxea Hospital de Cruces, Barakaldo, España.

Resumen

Objetivo docente: Presentar una revisión iconográfica de las manifestaciones mamarias de algunas enfermedades sistémicas infrecuentes, su manifestación clínica y su correlación histológica.

Revisión del tema: A pesar de que la principal utilidad de la mamografía es la detección del cáncer, en ocasiones puede mostrar alteraciones producidas por enfermedades sistémicas extramamarias cuya apariencia radiológica puede ser similar al cáncer de mama y que es importante tener en cuenta. Presentamos una revisión iconográfica de los hallazgos radiológicos de distintas enfermedades sistémicas con afectación mamaria entre las que mencionamos la tuberculosis, la sarcoidosis, el linfoma o metástasis. Estudiaremos también su presentación clínica y su correlación histológica.

Conclusiones: Múltiples enfermedades sistémicas pueden producir alteraciones en la mamografía y en ocasiones esta puede ser la primera manifestación de las mismas. Las alteraciones radiológicas producidas por las enfermedades sistémicas pueden solaparse con las del cáncer de mama. El estudio histológico es necesario para llegar al diagnóstico.